
 
 
 

Protokoll der Mitgliederversammlung des Kreis-Pferdesportverbandes Neuss 
vom 11. April 2016, 19:30 Uhr 

 
Ort: Gaststätte Frankenheim, Bahnhofstraße 50, 41472 Neuss- Holzheim 

 
 
Eröffnung und Begrüßung, Beschlussfähigkeit 
 
Der 1. Vorsitzende, Lutz Bartsch, eröffnet die diesjährige 
Mitgliederversammlung um 19:35 Uhr und begrüßt die anwesenden 
Mitglieder. 
 
Zu Beginn wird an alle Verstorbenen des vergangenen Jahres gedacht. 
 
Der Vorstand stellt die Beschlussfähigkeit der Mitgliederversammlung fest. 
 
 
Bericht der Mandatsprüfer 
 
Entfällt, da momentan nicht notwendig. 
 
 
Bericht des Schatzmeisters 
 
Dr. Martin Lohr stellt den Kassenbericht des vergangenen Jahres vor. Der 
Kreis- Pferdesportverband Neuss ist weiterhin finanziell gut aufgestellt.  
 
 
Bericht des Kassenprüfer 
 
Die Kasse wurde korrekt geführt und der Kassenprüfer, Bertel Peiffer, stellt 
den Antrag  den Vorstand zu entlasten. Der Vorstand wurde von der 
Mitgliederversammlung einstimmig entlastet. 
 
 
Wahl des stellvertretenden Geschäftsführers 
 
Lutz Bartsch berichtet, dass in naher Zukunft einige Veränderungen im 
Vorstand stattfinden werden. Lutz Bartsch, Claudia Kronenberg und Edda 



Hupertz legen zum nächsten Jahr Ihre Ämter nieder, wodurch unter anderem 
die Position des Geschäftsführers frei wird. Als stellvertretender 
Geschäftsführer schlägt Lutz Bartsch im Namen des Vorstandes Janick 
Schleypen vor. Die Mitgliederversammlung wählt daraufhin Janick Schleypen 
einstimmig zum stellvertretenden Geschäftsführer. Herr Schleypen nimmt die 
Wahl an. 
 

 
Berichte der Vorsitzenden der Ausschüsse 
 
Dressurausschuss: Edda Hupertz berichtet, dass es aus dem vergangenen Jahr 
für den Dressurausschuss nicht viel zu berichten gibt, außer der „Flop“ auf 
dem Landesturnier. Es wurde zu wenig Augenmerk auf die niedrigeren Klassen 
gelegt. Für das Jahr 2016 werden durch neue Wege, wie zum Beispiel dem 
Katina Min Cup, mehrere Teilnehmer die Chance bekommen, für die 
Mannschaft auf dem Landesturnier ausgesucht zu werden.   
 
Springausschuss: Franziska Scharrer berichtet, dass bereits in diesem Jahr ein 
Lehrgang beim RC Gut Neuhaus und auf dem RV Gut Kruchenhof in 
Verbindung mit dem Trainingsturnier auf dem Kruchenhof am 02.04.16 unter 
der Leitung von Frederic Tillmann und Carmen Hintzen durchgeführt wurde. 
Es gab einige positive Rückmeldungen zu diesem Lehrgang. 
 
Franziska Scharrer spricht ebenfalls die Probleme in den niedrigeren Klassen 
auf dem Landesturnier an, die durch den Katina Mini Cup beseitigt werden 
sollen. 
 
Fahren: Bei der Kreismeisterschaft 2016 in Jüchen-Waat werden in diesem 
Jahr auch die Fahrer teilnehmen informiert Adolf Kemper. Zudem wird der 
Fahrausschuss ein Fahrtraining für den gesamten Kreis im Mai 2016 anbieten. 
 
Jugend: Claudia Kronenberg teilt der Versammlung mit, dass der 4-Kampf auf 
der Reitanlage der Familie Bierewitz in Kaarst eine gelungene Veranstaltung 
war. Die Mannschafts-Wettkämpfe waren gut besetzt, nur in der Einzel-
Wertung waren leider nur wenige Teilnehmer am Start. 
 
Der alters- und vereinsoffene 4-Kampf und auch der Jugendvierkampf am 
Anfang des nächsten Jahres werden nochmals angeboten. 
 
Zudem berichtet Claudia Kronenberg, dass das Projekt „Kinder ans Pferd“ im 
Herbst terminlich nur schwer ausführbar ist und die Kinder teilweise noch zu 
jung für die Veranstaltung sind. 
 
Angekündigt wird ein Anhänger-Fahrkurs in Kooperation mit der Fahrschule 
Vöcker für Fahranfänger (17-19 Jahre) und ein Pacourseminar an einem 
Abend in der Woche. 
 
 



Bericht Frau Steinfarz zur Situation der Pferdebetriebe 
 
Frau Steinfarz berichtet, dass die Wirtschaftlichkeit an vorderster Stelle steht. 
Immer mehr Leitlinien und Vorschriften fordern die Betriebe auf, mehr in die 
Reitanlagen zu investieren. Die Pferdesteuer, Boxengröße, Laufställe, Weiden, 
sowie die ständig steigenden Heupreise sind aktuelle Themen. Zudem spricht 
sie die Verlagerung in den Freizeitbereich an. 
Frau Steinfarz informiert ebenfalls über den wichtigen Zusammenhang 
zwischen Pferdebetrieben und Vereinen. 
 
 
Winterfest 
 
Lutz Bartsch kündigt an, dass er das Winterfest nicht mehr veranstalten wird, 
da ein Rückgang der Besucher zu erkennen ist und insbesondere die Besucher 
mittleren Alters deutlich weniger geworden sind. Der Vorstand hatte sich 
dieser Entscheidung einstimmig angeschlossen. 
Ein Ausschuss wird sich zusammen setzen, um eine Veranstaltung zu 
organisieren, die dem Winterfest gerecht wird und in einem anderen Rahmen 
und mit einer anderen Abendgestaltung die erfolgreichen Sportler des Kreises 
dennoch geehrt werden können. 
 
 
Kreisjugendturnier 2016 
 
In diesem Jahr wird das Kreisjugendturnier auf dem RV Osterath im Juni 
stattfinden. Laura Johnen berichtet stellvertretend, dass die Vorbereitungen 
gut laufen und auf zahlreiche Nennungen gehofft wird. 
 
 
Ausblick Kreisturnier 2016 
 
Stellvertretend für den entschuldigten Michael Heyers informiert Sebastian 
Niesen, dass das Kreisturnier in diesem Jahr auch mit den Fahrern in Jüchen-
Waat stattfinden wird. 
Zudem findet eine Änderung im Programm statt:  im Springen wird es 
zusätzlich noch eine Prüfung der schweren Klasse geben und in der Dressur 
werden junge Pferde Prüfungen ausgeschrieben. 
Der RV St. Johannes Waat ist sehr zuversichtlich. 
 
 

 
Terminfestlegung für die Abstimmung der Turniertermine 2017 
 
Am 1. Montag im September findet die Abstimmung der Turniertermine 2017 
statt. (05.09.2016 um 19:30 Uhr auf der Reitanlage RC Gut Neuhaus Tillmann 
in Grevenbroich) 
 



 
Verschiedenes 
 
Es finden demnächst bereits etwas früher als normal 3 Turniere im Kreis statt: 
- Gut Mankartzhof 
- RV St. Johannes Waat 
- Neuss Grefrather RC 
 
Es gibt 2 neue Betriebe: 
-Reitstall Jägerhof 
-Haus Kierst 
 
Leider wurden 3 Turnierabsagen angekündigt: 
-Reitstall Bahners 
-RSV Grimmlinghausen (Kreismeisterschaft WBO) 
-Pannenbeckerhof 
 
Sebastian Niesen spricht das erfolgreiche WBO-Turnier auf dem Klitzenhof  
und eine mögliche WBO-Kreismeisterschaft an. 
 
 
Lutz Bartsch schließt die Versammlung um 20:56 Uhr. 
 
Protokoll erstellt von: 
Janick Schleypen  
Neuss, den 18. April 2016 

 


